

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

MONITOREO MERIDIANO

28-01-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) seleccionará a especialistas que integrarán los Órganos Dictaminadores de las 16 Alcaldías (ODA), responsables de evaluar los proyectos que participarán en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, Erika Estrada Ruiz, destacó que el proceso de insaculación para integrar los Órganos Dictaminadores del Presupuesto Participativo 2026 se realizó con apego estricto a la convocatoria. [La Prensa Online](#) [Dossier de Prensa Online](#)

Un informe que será presentado en sesión del Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** el próximo viernes, indica que es necesario reformar el artículo 35 constitucional para regular las atribuciones de los comités de evaluación, encargados de analizar los perfiles para jueces y magistrados, así como la remisión de los listados al órgano electoral y su fecha límite. En el informe se recalca la necesidad de revisar la normatividad y las previsiones para los trabajos institucionales de cara a los futuros procesos electorales. [La Jornada Online](#)

Vecinos de San Pablo Tepetlapa, en Coyoacán, denunciaron ante la Contraloría capitalina a la Alcaldía por desvirtuar un proyecto de Presupuesto Participativo cercano a un millón de pesos. El plan aprobado ante el **IECM** contemplaba reductores de velocidad, pero la demarcación realizó zanjas en el asfalto sin señalización. Los hundimientos han provocado daños a vehículos y caídas de peatones, advirtieron colonos. La Alcaldía reconoció la inconformidad vecinal. [Reforma Online](#)

REFORMA ELECTORAL

El gobierno federal presentará la iniciativa de reforma electoral con los "ejes que nosotros consideramos necesarios y que pide la ciudadanía; no porque una persona u otra no está de acuerdo no vamos a presentar lo que consideramos indispensable para nuestro sistema electoral a partir de lo que la Comisión ha recogido en los foros", manifestó la presidenta Claudia Sheinbaum. Señaló que la próxima semana se podría presentar la iniciativa. [La Jornada Online](#) [El Heraldo de México Online](#) [Oscar Mario Beteta Online](#) [Vox Populi Noticias Online \(Tamaulipas\)](#)

Durante su plenaria en Yucatán, el PAN discutió la reforma electoral que enviará el gobierno federal al Congreso. Este tema es visto como una fuente de conflicto político, con esperanzas de que las divisiones en Morena, el PT y el Partido Verde debiliten la iniciativa. La falta de comunicación sobre el contenido de la propuesta ha incrementado el malestar entre los aliados del oficialismo, sugiriendo una falta de consenso. Para el PAN, esta situación representa una oportunidad para obstaculizar la

reforma. [El Congresista Online Sonora](#) [Presente Online](#) [El Congresista Online](#) [Diario de Yucatán Online](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) sobrevivirá a la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque no sabemos si con el mismo u otro nombre, señaló el aún vocal ejecutivo del organismo electoral en San Luis Potosí, Pablo Sergio Aispuro Cárdenas. Puntualizó que se debe aceptar como vengan los cambios en cuenta a la asignación de diputados plurinominales, sobre la posible desaparición de los Oples y todas las modificaciones que se planten. [El Heraldo de San Luis Potosí Online](#)

A la presidenta Claudia Sheinbaum se le dijo que con la revocación de mandato en Oaxaca el propio gobernador indicó que el PT operó en su contra, por ello, se le interrogó si hay garantías de que el PT no condicione su voto en la reforma electoral. La Presidenta consideró que se va a plantear la reforma con los ejes que considera necesarios y que pide la ciudadanía. "No porque una persona u otra no esté de acuerdo no vamos a presentar lo que consideramos indispensable a partir de lo que la comisión ha recogido, de los foros, de las encuestas, indispensable para mejorar nuestro sistema electoral", apuntó. [Noticias \(Matutino\)](#)

En Chihuahua, la presidenta estatal del Instituto Estatal Electoral (IEE), Yanko Durán, aceptó que en la entidad, como en todos los estados del país, están a la expectativa de la propuesta que mande la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, al Congreso del Estado. "No tenemos absolutamente nada claro, existen muchísimas especulaciones sobre la desaparición de los órganos locales en la que el INE absorberá a través de una sola institución denominada INEC toda la función electoral del país", externó Durán Prieto. [El Diario de Chihuahua Online](#)

El presidente del PRI de Tamaulipas, Bruno Díaz Lara, aseguró que la reforma electoral que impulsa Morena sería un golpe para la democracia. "No podemos decir que la opinión de un solo partido político como Morena representa una democracia, porque hasta sus partidos aliados están dando un paso a un lado. Pero se tienen que escuchar todas las voces". Afirmó que al PRI le inquieta que la reforma electoral se convierta en un castigo contra los organismos electorales que organizan los procesos. [Vox Populi Noticias Online \(Tamaulipas\)](#)

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, informó que continúan las conversaciones con los integrantes del Partido Verde y del PT, en torno a la iniciativa de reforma electoral. Señaló que no habrá una propuesta hasta que no haya consensos y descartó el riesgo de ruptura. Desde hace días, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, ha encabezado varias reuniones con integrantes de los partidos aliados de Morena, ya que algunos de ellos se han quejado de que no fueron tomados en cuenta para la elaboración del proyecto que Pablo Gómez presentó a la presidenta Sheinbaum. [Las Primeras de Anda](#)

El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, reconoció al Partido Verde y al PT por asumir una posición de dignidad en las negociaciones sobre la reforma electoral que impulsa la presidenta Sheinbaum. [Sergio y Lupita en El Heraldo Radio](#)

Según el reporte de la Comisión de Vinculación de los OPLES del INE, el organismo de San Luis Potosí debe 14.6 millones de pesos por la organización de la elección judicial de 2025. En tanto, el de Zacatecas tiene una deuda de 10.9 millones de pesos, también por la organización de la elección judicial. Estos adeudos de los dos organismos se deben a que no tenían recursos para pagar todo lo relacionado a la organización de la elección judicial de junio de 2025. [El Heraldo de México Online](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo adelantó que este lunes 2 de febrero se inauguren en su totalidad, el Tren “El Insurgente” de Toluca a la Ciudad de México. “La próxima semana, por cierto el lunes, los vamos a invitar. No sé si hacerlo en la mañana o más tarde. Vamos a inaugurar ya el tren Santa Fe — Observatorio. El lunes, lunes 2 de febrero, se inaugura el tren que va de Santa Fe a Observatorio ya para que la gente pueda utilizarlo”, señaló. [El Heraldo \(sitio\)](#)